
不可否认的是，随着CBA联赛的外援政策调整为四节七人次，本赛季的联赛格局发生了翻天覆
地的变化，“现在的CBA联赛可以说是无弱旅，特别是这个外援政策的调整，强弱之间的差距都被缩
小了，谁赢谁都有可能。”诚如卢伟所言，本赛季“以弱胜强”的案例并不少见，上届冠军辽宁男篮前
不久就在客场输给了吉林男篮，并且最多落后41分，而江苏男篮的赛季首胜也是在客场爆冷战胜了
广东男篮。

外援拖后腿，辽粤也犯难
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凭借着第二节单凭借着第二节单
节打出的节打出的 3434比比 1111，，上上
海男篮在客场以海男篮在客场以 120120
比比 101101击败福建男篮击败福建男篮，，
在四连客全胜的同时在四连客全胜的同时，，
将自己的连胜场次扩将自己的连胜场次扩
大至七场大至七场，，逐步逼近季逐步逼近季
后赛区域后赛区域。。

球队之所以能在球队之所以能在
第二阶段迎来如此强第二阶段迎来如此强
势的反弹势的反弹，，一方面得益一方面得益
于代理主教练卢伟上于代理主教练卢伟上
任后对于球队的改造任后对于球队的改造，，
另一方面则要归功于另一方面则要归功于
球队外援方面的调整球队外援方面的调整，，
起到了不俗的效果起到了不俗的效果。。

倘若要说近阶段上海男篮阵中
风头正盛的球员，“小胖”洛夫顿无
疑是其中之一。这位在第一阶段后
半段加盟球队的外援，在逐渐适应
CBA联赛的强度和节奏之后，表现
愈发抢眼和出色。尽管在与福建男
篮的比赛中，洛夫顿仅出场 18 分
钟，但还是打出了8分、10个篮板和
5 次助攻的全能表现，帮助球队在
第二节逆转局势，早早地锁定了比
赛胜局。

根据统计，在上海男篮这波七
连胜中，洛夫顿在场均30.7分钟的出
场时间内，可以交出22.7分、12.3个
篮板和7次助攻的成绩单，同时还有
1.4次抢断和1.6次盖帽，可谓是攻防
一体的表现，而他的三项命中率也
分别达到了59%、44%和75%，接近
于打出了“180俱乐部”的表现，效率
相当出众。

值得一提的是，从小打后卫出
身的洛夫顿，在近几场比赛中都展
现出了自己良好的大局观和高球
商，经常会利用自己在进攻端的牵
制力，为空位的队友输送炮弹，他类
似于“控球前锋”的打法，一时间也

让对手无所适从，“洛夫顿的个人实
力毋庸置疑，还非常愿意分享球，另
外就是防守端内、外都能照顾得到，
是一个非常好的外援。”

除了洛夫顿之外，上海男篮队
员李弘权口中的“布指导”，对于球
队第二阶段的帮助同样关键。已经
是连续第三个赛季充当“救火外援”
的布莱德索，在球队七连胜期间，场
均登场27.7分钟，可以拿到 12.1 分、
4.3个篮板和8.7次助攻。受限于年
龄和体能方面的影响，布莱德索如
今在球场上的效率不如前两个赛
季，但他在组织和防守端给到球队
的帮助依旧显著。在球队客场战胜
福建男篮的比赛中，布莱德索一人
就送出了 13 次助攻，在他的串联
下，球队一共有六人得分上双，彻底
盘活了球队的进攻，他的正负值也
高达+20，仅次于李弘权的+27。

在洛夫顿和布莱德索这组内外
“双核”的加持下，上海男篮在进入
第二阶段后的各项数据都高居全联
盟前列，逐渐爬出了自己在第一阶
段挖下的深坑，可以说球队在窗口
期进行的外援更换起到了良好的效

果。与此同时，作为唯一在第一阶
段结束之后留下的外援，DJ·威尔逊
在四连客期间也渐渐找回了自己的
状态和手感，场均可以交出 13.5 分
和 9.5 个篮板，很好地扮演了球队

“第三外援”的角色。
相比之下，霍金斯在与广东男

篮的比赛中迎来个人的高光时刻之

后，就再无任何发挥，以至于教练组
在与福建男篮的比赛进入“垃圾时
间”之后，也没有让其登场，而是选
择了派遣全华班阵容出战，这也意
味着霍金斯与球队之间的缘分似乎
已经走到了尽头，至于他的替代者
究竟会是谁，或许还要些许时日才
能给出最终的答案。

“小胖”势不可挡，大鲨鱼扬眉吐
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作为过去十年间的劲敌，辽粤两
支球队在本赛季均在寻找外援方面陷
入了困境。赛季至今，辽宁男篮以13
胜7负位列联赛第六位，一方面是因
为球队遭遇了严重的伤病困扰，包括
两位核心主力赵继伟和张镇麟都因伤
缺席了部分比赛，另一方面则是球队
在外援阵容的构成上出现了问题。

今年夏天，辽宁男篮在留下上赛
季总决赛最有价值球员弗格的情况
下，又先后签下了阿丘尔和沙约克两
位曾经在CBA联赛中发挥出色的外
援，但略显出人意料的是，球队在第
一阶段结束之后，选择了与两位外援
分道扬镳，随后签下了威尔斯顶替沙
约克的位置。“沙约克有非常出色的终
结能力和定点投射能力，但他缺少球
队所需要的杀伤力与活力；威尔斯具
备这些要求，但还需要看他的发挥。”
对于球队外援的更换，辽宁男篮主教
练杨鸣给出了自己的解释。

在经历了几场双外援出战的比赛
之后，辽宁男篮后续又签下了内线外
援图雷，但这位外援在近四场比赛中
的表现并不算理想，合计只拿到11分
和14个篮板，甚至不如其他球队外援
一场比赛的产出，完全无法帮助球队
内线的“玄冥二老”韩德君和李晓旭分
担场上的压力。核心队员的伤病，再
加上外援低迷的表现，导致辽宁男篮
在近五场比赛中仅收获了一场胜利。

“外援一定会补，什么时候能来我也不
清楚。大家正在努力寻找，现在大外
援的问题确实很明显。”杨鸣说道。

同辽宁男篮的境遇类似，广东男
篮在近阶段也遭遇了大面积的伤病影
响，包括胡明轩、王少杰等球员都因伤
作壁上观，而球队的外援也在过去很
长一段时间内只能依靠莫兰德和吉伦
沃特两人苦苦支撑。本赛季，广东男
篮先后签下了贝兹利、巴顿和吉伦沃
特三名外援，但随着赛季的深入，球队

与前两名外援进行了解约，同时补进
了莫兰德和阿姆斯两位外援，但令人
感到失望的是，阿姆斯在加盟球队后
的表现堪称灾难，仅仅五场比赛之后
便遭遇裁员。

在过去五场比赛中，广东男篮都
是以双外援的阵容与对手抗衡，取得
了三胜两负的战绩。与此同时，球队
也在抓紧进行外援方面的补强。根据
俱乐部官方发布的消息，球队已经签
回了之前离开球队的贝兹利。“这赛季
很多球队换了外援，但合适的相对而
言比较少。这种情况下，贝兹利相对
来说和球队磨合过，也一直在打比赛，
希望他的到来能让外援这个位置上有
个轮转。”据广东男篮主教练杜锋透
露，除了贝兹利之外，球队还在努力地
寻找后卫外援，为徐杰缓解压力，“不
管是什么水平的后卫，都希望能过来
帮球队分担一个月，帮徐杰每场控制
10到15分钟，让他休息休息。”

除了辽粤之外，全联盟的其他各
支球队也都在积极地寻找外援，试图
升级自身的阵容。

本赛季CBA联赛前后总计注册的
外援人数已经超过100人，远超CBA联
赛过往纪录。与此同时，取消注册的
外援总数已超过30人，裁员率高达
30%。根据国内媒体报道，CBA联赛目
前给每支球队设定的外援工资总额全
年上限为425万美元，而每个外援合同
最长的非保障时间为两个月，即签约
两个月以后，球队必须将这名外援的
工资转为全额保障。因此，不少球队
都卡在一个月或者两个月的时间线来
对外援进行更换和调整，从而导致
CBA联赛诞生了不少“短工合同”。

根据统计，本赛季更换外援最多的
球队是目前联赛排名倒数第一的福建
队，已经进行了九人次的外援调整，而
目前联赛排名第一的山西队也先后签
下了多达七名外援。放眼整个联盟，
赛季至今仍未进行外援调整的仅剩下
广厦、新疆和北京等球队。“现阶段想
找一个合适的小外援比较困难。我们
不能轻易做决断哪一个外援快点儿到
队，你要来就要在赛场上起决定性的
作用，要不然我们还不如不要。我们
在外援方面不是特别着急，但是如果有

特别好的，确实在某一点上能弥补球队
位置上的不足，我们还是可以接受的。”
北京男篮主教练许利民说道。

根据北京男篮总经理张云松在近
期接受采访时透露，现阶段是各支球
队最难寻找外援的时间段，一方面是
因为包括NBA发展联盟、各大欧洲联
赛都处于赛季期间，另一方面则是因
为CBA各支球队更换外援频率过高，
外援们对于CBA联赛的好感度有所下
降，在选择CBA联赛时都显得相当谨
慎。“略微有点实力，但现阶段还没合

同的，都是一上来就要全额保障合同。
可是这些人光凭资料无法判断是否一
定适合我们，如果给了保障来了，一旦
不好用，咱们自己就会很被动。”张云松
说道，“而那些同意不要保障的，可以说
对自己也没什么信心，都是撞大运，招
一批来开盲盒实在意义不大。”

可以预见的是，在外援占据联赛
主导权的情况下，各支球队未来对于
外援阵容方面的升级和调整还将继续
进行，而机遇与风险并存的选择也将
决定他们最终的赛季走向。

外援注册百余名，裁员率超过三成
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